

# Gaceta de Tenerife

## DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

OFICINAS SAN FRANCISCO, 7

Año X

Número 3018

Número suelto, 5 cents. Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias Miércoles 3 de Marzo de 1920

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

### POLITICA FRANCESA

## Deschanel toma posesión del cargo

### El nuevo presidente muy aclamado No acepta la dimisión de Millerand

El día 18 de Febrero último se celebró en París la transmisión de poderes presidenciales. A las dos y media, Millerand salió del Eliseo para la Cámara, donde le esperaba Deschanel; ambos se dirigieron al Eliseo, escoltados por dos escuadrones de coraceros. En el trayecto el público, muy numeroso aclamó al nuevo presidente. Al llegar al palacio presidencial, un batallón de Infantería rindió honores. Poincaré salió al encuentro del nuevo presidente, conduciéndolo al salón de embajadores, donde esperaban los miembros del Gobierno y las Mesas de ambas Cámaras.

### Discurso de Poincaré

En el acto de la transmisión de los poderes, el señor Poincaré pronuncia el siguiente discurso: «La espantosa tormenta que se desencadenó sobre la nación no que brantó ni un instante nuestras instituciones republicanas, que se adaptaron a las circunstancias más trágicas, y permitieron a Francia rechazar victoriosamente la agresión de que había sido objeto. No tuvo otro pensamiento que el de favorecer el acuerdo necesario entre el Gobierno, el Parlamento y el Ejército. La tarea que hoy os espera no es menos importante, ni podrá ser confiada a mejores manos. Habéis sido educado en el amor a las instituciones libres; habéis lanzado sobre el Parlamento luz vivísima, y por eso sabréis ser, en el puesto difícil que vais a ocupar, un árbitro imparcial, al propio tiempo que un sabio y razonable consejero. Durante los siete años de vuestra magistratura podréis proseguir sin descanso la ejecución del Tratado de paz, a cuyas obligaciones Alemania está muy dispuesta a sustraerse. Tendréis que garantizar la permanencia de nuestra política exterior, salva guardar nuestras alianzas, vivificar la Sociedad de Naciones, hacer de la paz, que hoy no es más que una esperanza, una cosa adquirida e indestructible. En el interior, tendréis que velar sin tregua por la reconstrucción del país, la restauración de la Hacienda, la elevación de la prosperidad económica, el renacimiento de nuestras desdichadas regiones devastadas, empresa inmensa, para el cumplimiento de la cual tenéis el derecho de contar con el concurso de todos los franceses. En la hora en que os hacéis cargo de la dirección moral de esta gran tarea de interés nacional; permitidme que os exprese con la calurosa certidumbre de confianza que inspiran al país vuestro elevado valor personal y vuestro ardiente patriotismo, mía, propia.»

### Discurso de Deschanel

Contestó el señor Deschanel con las frases siguientes: «Las benévolas frases que acabáis de dirigirme constituyen una fuerza y un honor para mí. Para cumplir con mi deber no haré sino tener la vista fija en vuestros nobles ejemplos. En la mayor de las crisis de la Historia, en la que las instituciones libres resistieron las más duras pruebas, en la que nuestros ejércitos y sus jefes cubrieron de gloria sin igual a la patria, habéis representado a Francia con admirable patriotismo, y en las horas trágicas he podido apreciar más que nadie, al propio tiempo que la firmeza de vuestras resoluciones, vuestra sabiduría y vuestra sagacidad política. Apoyado en estos grandes recuerdos, muy simpáticos y en la confianza de nuestras Asambleas, en íntima armonía con los representantes de la nación, cuya fiscalización jamás fué tan necesaria, y apoyado, repito, en este pueblo de héroes, transjuraré con todo mi corazón en el orden y con la ley por la grandeza de Francia y de la república.»

El señor Bourgeois felicita a Deschanel, y después, en el despacho presidencial, el general Dubuil le entrega el gran cordón y el gran collar de la Legión de Honor. Un salva de 21 cañonazos anuncia que el acto de la transmisión de poderes se ha efectuado. A las tres y sesenta ambos presidentes se dirigen al Ayuntamiento, donde son recibidos por la Corporación, los ex presidentes Loubet y Fallières, el mariscal Pétain, las Mesas de ambas Cámaras, el Ministerio en pleno y los generales Nivelles, Mangin, Debenev y gobernador militar de París. El alcalde de París y el prefecto del Sena pronuncian discursos de saludo, elogiando al propio tiempo a Poincaré. Después de la contestación de Deschanel, firman ambos presidentes en el Libro de Oro de la Villa de París y salen del edificio aclamados por la multitud. El señor Deschanel acompañó a Poincaré hasta su domicilio.

### No habrá crisis

Monseñor Millerand fué a la Presidencia de la Cámara y presentó a Deschanel la dimisión del Gabinete. Monseñor Deschanel no la aceptó, rogando al presidente del Consejo que el Gabinete continuara en sus funciones. El Gobierno, por invitación de Deschanel, ha acordado presentar un proyecto de amnistía para festejar el advenimiento del nuevo presidente. Se concederán indultos y gracias en gran número, tanto en lo civil como en lo militar, excepto para los crímenes contra la patria.

### RÁPIDA

## D. Victor Vera Sancha

«El Teniente Vera ha muerto... Con tan infausta nueva ha amanecido este día aciago, día de luto para los artilleros de la Comandancia de Tenerife, que lloran la temprana muerte de un Oficial tan querido, modelo de virtudes militares, dechado de bondades y caballerosidad. La alegría cotidiana del cuartel, esa alegría franca, característica del soldado español, se ha turbado... y los semblantes tienen reflejos tristes que dejan traslucir la pena que hiera las almas y eleva los espíritus en piadosa oración... El joven y malogrado Teniente D. Victor Vera Sancha, que siempre supo hermanar la dulzura y la afabilidad con los más rigurosos preceptos de mando y disciplina, ha muerto su reolado del cariño y de las simpatías de todos, respetado y querido de sus jefes, de sus compañeros y de sus subordinados. Sean estas breves líneas tributo del cariño y del respeto y subordinación ilimitados también que en todo momento profesó al que fué digno y pundonoroso Oficial del Arma de Artillería, para el cual tendrá Dios reservado en el Reino de los Cielos la bienaventuranza con que el Altísimo premia a los justos. Y a sus distinguidos y atribulados padres, que lloran transidos de dolor la irreparable pérdida, la muerte prematura del hijo idolatrado, sírvales lo lenitivo en su inmenso pesar la seguridad de que al Teniente Vera lo recordaremos siempre con cariño, para enaltecer su nombre.»

D. G. Falcón. Cuartel de Almeida, 2-3 1920.

## AUDIENCIA

Juicios orales. Para mañana está señalada la vista de la causa seguida en el Juzgado de la Laguna contra Aurora Cedrés, por hurto. Abogado, Sr. Gil Roldán. Procurador Sr. Camí.

### Sumarios

El Juzgado de Los Llanos (Palma) comunica que ha comenzado a instruir el sumario núm. 9 del corriente año en virtud de denuncia de don Facundo Fernández Casaseca, vecino de Garafía por suponer que le iban a matar ciertos individuos enemigos suyos, el día 23 de Enero último a eso de la media noche, en que el denunciante, estando acostado oyó ruido sobre la azotea de su casa. —El Juzgado de Valverde incoó sumario contra Juan Quintero, por rapto de Leocadia Padrón.

### MAQUINAS PARA PICAR HIERBA

Gran surtido: De venta en la Ferreteria, Alfonso XIII, n.º 49.—Laguna.

### LA LUCHA SOCIAL

## LAS CUOTAS DEL SINDICALISMO

Casi totalmente se ha restablecido en Barcelona la normalidad del trabajo. Digan lo que quieran, ha contribuido a ese resultado el «lock-out», que iba más que contra los obreros, contra las organizaciones sindicalistas, y la actitud de las autoridades, de resuelto amparo a la libertad del trabajo y de enérgica represión para los actos punibles. La inmensa mayoría de los obreros, que formaba parte de los sindicatos por engaño o por miedo, al abrirse fábricas y talleres ha vuelto al trabajo decidida a sacudirse la inaguantable tutela. Tan evidente es esto, que son varios los casos en que los obreros han rechazado con la fuerza la coacción que sobre ellos pretendían ejercer los agentes de los sindicatos, y que han castigado duramente a quienes pretendían sabotear las máquinas y materiales de trabajo. De que el sindicalismo terrorista hubiese tomado en Barcelona tan graves proporciones no eran responsables los obreros, ahora se ha visto, sino las autoridades y los gobiernos, que no supieron en cada caso hacer cumplir las leyes. Porque sólo con esto el auge del sindicalismo hubiera sido imposible. En las Cortes el legislador, con la iniciativa de los gobernantes o con la propuesta de las representaciones parlamentarias, todas las reformas y leyes sociales, convenientes a la vida económica y a las necesidades de la realidad, pero mientras tanto, en la vida ciudadana la coacción debe reprimirse como tal y el sabotaje juzgarse como un acto de salvajismo y los crímenes con arreglo al Código Penal, sin clasificaciones, blanduras, ni habilidad de capciosas. Pero el peligro no ha desaparecido. Los que explotan los sindicatos y a su sombra viven y con sus rentas medran, no se resignan a dar por finido el negocio. A los obreros les repugna volver a caer en la tiranía de los sindicatos, pero quienes los manejan se desviven de tal suerte por la felicidad de los trabajadores, que, reanudando el trabajo, los agentes sindicalistas andan de taller en taller y de fábrica en fábrica, pretendiendo cobrar las cuotas o cotizaciones, como ellos las llaman. La primera semana, la mayor parte de los obreros se han negado a la socialista, pero en el segundo sábado la presión ha sido tan fuerte, que han sido muchos los obreros que por debilidad, por «quitarse quebra deros de cabeza», como ellos dicen, han satisfecho la cuota.

Las autoridades han querido evitar y han perseguido esta cobranza ilegal, pero en el menester no han puesto toda la voluntad y toda la persistencia que requiere. Si los sindicatos cobran las cotizaciones, si de nuevo logran ir tendiendo los ténues hilos de esa red con que aprisionan a la masa obrera, la organización sindicalista retortaría pujante y perfeccionada, pues de los fracasos de ahora obtendrán enseñanzas para ellos provechosas. El largo manifiesto con que la Confederación regional del trabajo de Cataluña explica a su modo la terminación del «lock-out» y de las huelgas, dice bien a las claras el daño que a las organizaciones sindicalistas ha hecho la estricta aplicación de las leyes, fuera de las cuales vivían los sindicatos. En esa conducta hay que perseverar, por lo que a Barcelona y a Cataluña importa y porque desde allí se estaba propagando el mal a toda España.

Este defiende la gestión de los empleados municipales, diciendo que no puede hacerse sin que se acuerde sean amortizadas las plazas que se hallan sin ocupar en la actualidad, y las que vayan en lo sucesivo.

### Incidente

Con motivo de otras manifestaciones hechas por el Sr. Bencomo fundadas en las mermas que sufre en su recaudación el servicio municipal, se promueve un incidente entre dicho concejal y la presidencia, que terminó después de darse mutuas explicaciones.

### El Sr. Mandillo defiende a los empleados

Abandona la presidencia el señor Mandillo. Este defiende la gestión de los empleados municipales, diciendo que salvo ligeras excepciones demuestran verdadero celo en el cumplimiento de su deberes.

### Contaduría

El concejal señor Rumeu propone que la plantilla de Contaduría que de integrada en la siguiente forma: Sueldo de Contador 6.000 pts. Quitaciones del ídem 1.500 » Gratificación al ídem 1.000 » Un jefe de Sección 4.000 » Un jefe de Negociado 3.500 » Un Auxiliar 2.500 » Total 10.500 »

### UNA CIRCULAR

De interés para los emigrantes. El Boletín oficial del día 27 del pasado mes de Febrero publica una Circular de la Inspección de Emigración de esta Capital, dirigida a los emigrantes. Dicha circular contiene todos aquellos requisitos que es necesario cumplir para poder autorizarse los embarques, dándose en ella además interesantes instrucciones para evitar los engaños y explotaciones. Por el Gobierno civil se ha publicado también una circular llamando la atención de los alcaldes respecto a la circular de Emigración, de que hemos dado cuenta, para su más exacto cumplimiento.

### Junta municipal de Asociados

## Comienza la discusión de los presupuestos

Presidida por el Alcalde Sr. Mandillo se reunió ayer tarde la Junta municipal de Asociados con objeto de proceder a la discusión y aprobación de los presupuestos para el ejercicio económico de 1920-21. Asistieron a esta primera sesión los vocales señores Bencomo, Molina, Rumeu, Sansón, Vandewalle, Sicilia, García Sanabria, González Amaral, Albertos Ruiz, Vera y Escuder.

### La Secretaría

Se da lectura al proyecto del presupuesto para el próximo ejercicio económico. En la plantilla de Secretaría se propone por la Comisión de presupuestos que se aumente a 9.000 pts. el haber que disfruta el Secretario, de conformidad con lo que se dispone en reciente Real Decreto.

Se opone a ello el señor Bencomo, diciendo que el sueldo actual del Secretario es el que legalmente le corresponde. Los señores Rumeu y Albertos Ruiz proponen que el sueldo del Secretario sea de 7.500 pesetas.

También propone el señor Rumeu que la plantilla de Secretaría se modifique en la siguiente forma:

1 Jefe de Sección	4.000 pts.
2 Jefes de Negociado a 3.500 cju.	7.000 »
3 Auxiliares a 2.500	7.500 »
3 Escribientes a 2.000	6.000 »
1 Conserje	2.000 »
2 Porteros a 1.900	3.800 »
1 Mozo de limpieza	1.400 »
<b>Total</b>	<b>40.700 »</b>

El señor Bencomo se opone también a este aumento, diciendo que no puede hacerse sin que se acuerde sean amortizadas las plazas que se hallan sin ocupar en la actualidad, y las que vayan en lo sucesivo.

### Otro personal

El Sr. Martínez Vera propuso que el sueldo del escribiente se rebajara a 1.750 pesetas, siendo desestimada. Se aprueba la plantilla en la forma propuesta por el señor Rumeu.

### Otro personal

1 Escribiente a disposición de la Junta municipal del Censo, 2.000 pts. Lo que se aumenta. En el actual presupuesto, el importe de las anteriores plantillas ascendía a 94.550 pts., y en el de 1920 21, a 97.950, ocasionando un aumento de 3.400 pesetas. Por lo avanzado de la hora se suspendió la sesión para continuarla esta tarde, a las cuatro y media.

### Información local

Para el día diez del actual se anuncia la llegada a este puerto del magnífico vapor «Alphard», de 7.000 toneladas, con destino a Rotterdam (Holanda) admitiendo plátanos bajo cubierta. Este buque es el segundo que hace escala en nuestro puerto con el exclusivo objeto de entablar el servicio frutero entre nuestra isla y el mercado holandés; no dudamos de que los señores exportadores contribuyan eficazmente al sostenimiento del mismo, puesto que deben ser los primeros interesados en conseguir los medios para que nuestros plátanos puedan obtener magníficos rendimientos en tan importante mercado.

La nota culminante del día de ayer fué la impetuosa e incansable lluvia que casi convierte a Santa Cruz en un área flotante. Las calles eran verdaderas avenidas, haciéndose completamente imposible el tránsito por ellas. El agua anegó muchas casas, causando en algunos sitios importantes destrozos. En la Laguna diluvió también ayer de firme, alcanzando las aguas en varios puntos bastante altura. El Barranco de Santos arrastraba un gran caudal de agua. La noche se ha presentado tranquila, cayendo ligeras lloviznas.

SE DESEA comprar un piano, en buen uso. Dirijirse al Hotel País House.

### EL SEÑOR

## D. Víctor Vera Sancha

Teniente de Artillería de esta Comandancia. Ha fallecido, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica de S. S. R. I. P.

El Excmo. Sr. Capitán General del Distrito, Excmos. Sres. Gobernador Militar de esta Plaza y General 2.º Jefe de este Gobierno Militar; Coronel Comandante Principal de Artillería del Distrito y 1.º Jefe de esta Comandancia, Jefes y Oficiales de Artillería; sus desconsolados padres don Enrique Coronel de Intendencia en situación de reserva, y doña Ursacia, hermano don Enrique, Capitán de Artillería, hermana política doña Clotilde González Aupetit de Vera, tíos, sobrinos y demás parientes.

Ruegan a Vdes. se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistir a la conducción del cadáver, que saldrá del Hospital Militar hoy a las 11, por cuyos favores les quedarán eternamente reconocidos. Santa Cruz de Tenerife, 3 de Marzo de 1920.

El duelo se despidió en la Plaza de la Paz. Los Ilustrísimos señores Obispos de Tenerife y Sión han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

### Notas marítimas

Brick-barca. Ayer entró en este puerto la brick-barca portuguesa «Porto Pará», procedente de Oporto con escala en Las Palmas. Trae para esta plaza un cargamento de madera para envases de frutos. El «Reina Victoria» De Sevilla y Cádiz fondeó ayer al medio día el vapor correo «Reina Victoria», trayendo para este puerto pasaje, correspondencia y carga general. Hoy saldrá para Las Palmas. El «Lena» Procedente de la Plata y Montevideo entró ayer de arribada forzosa para dejar aquí un tripulante enfermo de dolencia común, el vapor inglés «Lena», consignado a Hamilton. Dicho buque ha sido despachado para Londres y Hull. El «Aguila de Oro» Entró ayer del Puerto de la Cruz con frutos del país. El «León y Castillo» Este correo llegará mañana de las islas de Hierro, Gomera y Palma. El puerto, en Febrero Durante el pasado mes de Febrero entraron en nuestro puerto, 110 vapores, clasificados en la siguiente forma: 50 españoles, 34 ingleses, 12 noruegos, 8 franceses, 7 italianos, 4 suecos, 2 belgas, 2 holandeses y uno interralado. También fondearon en la bahía, 3 veleros de altura, de los cuales uno era holandés y dos españoles, y 61 veleros de cabotaje. El total de buques llegados en Febrero, es de 174.

### Aviso

Los dueños del pailebot MERCEDES, de Abona, ponen en conocimiento del comercio en general que el buque ROSARIO que han adquirido recientemente para dedicarlo a viajes entre este puerto y los del Sur de esta isla, hasta Guía, admiten carga para aque los desde el día 31 del mes proximo pasado.

### Notas municipales

El pan. El alcalde ha dado orden a la guardia municipal para sin pretexto alguno y su más estrecha responsabilidad exija a los dueños de panaderías el más exacto cumplimiento de lo ordenado en el último bando sobre el peso y marca del pan. Oficio del jefe de la cárcel. Por el jefe de esta Prisión provincial se ha dirigido un oficio a la Alcaldía llamándole la atención para que ordene sea enviado el carbón para que ordene sea enviado el carbón y la leña por no estar en sus atribuciones el obligar al administ ador de la Prisión a que continúe adelantando a la Corporación municipal dicho combustible, que ésta debe facilitar. También manifiesta referente a la oferta que le hace la Corporación de entregar el socorro en metálico a los reclusos, que se vería en la necesidad de rechazar tal oferta a no ser que recibiera orden al efecto de la Dirección General de Prisiones.

Un discurso doctrinal

Democracia cristiana

Final de la conferencia de Ossorio

Precisa trazar a la sociedad cauces morales

Nada más sobre esto, señores, y casi nada más sobre nada.

Me resta hacer una indicación. Vosotros os habéis reunido en Asamblea para determinar la orientación de vuestra conducta mirando al porvenir. Permittedme que os diga que tenéis sobre vosotros una empresa trascendental y ardua porque la característica del momento presente es una crisis de la ética. La sociedad está perdida por desmoralización, y quien no se sienta con la fuerza y la energía bastantes para trazar cauces morales, será totalmente inútil en la vida política.

etapa histórica, porque eso se llama corrupción! (Muy bien). Nos hallamos en un momento de corrupción total, tan total, que ni siquiera exceptúa a los humildes, porque ellos se han viciado de la misma manera, y emulan a los aristócratas y a los poderosos en el desenfreno de su lujo, y mollice. Al mejorarse como se ha mejorado, la remuneración de los trabajadores, no han llevado éstos sus ventajas pecuniarias a las Cajas de ahorros, las han dilapidado en cajas de botellas de champagne. Y después renegando de la democracia y del sentido liberal, se han entregado a la coacción y a la violencia, lo cual es corrupción también. Todo ello es síntoma revelador de que estamos atravesando la línea divisoria de una edad histórica a otra.

O surge una derecha social democrática o España será arrollada

Parará la ola, pero qué quedará después? Es evidente que tiene que haber en la sociedad un elemento de derechos, una fuerza de construcción, una defensa social organizada. ¿Quién va a hacer esto? ¿Eso partidillos políticos, de personalismos, de zancadillas, de navajas, de grupo, de disputa por el mando de comités, de círculos, de cenáculos? Todo eso ha acabado. O en España surge una derecha social democrática poderosa, desinteresada, altruista, preocupada por el porvenir, pensando en Cristo, restaurando el derecho de los vejados y refrenando las demérsias de los privilegiados o España será arrollada como lo están siendo otros pueblos donde no se ha producido esa fuerza política (Muy bien).

Otros hombres, con autoridad de que yo carezco, podrán desallorar un programa, trazar un plano. Yo me circunscribo a señalar a mi pensamiento y a mi conciencia estos tres hitos, que constituyen la demarcación de mis aspiraciones: en lo social, difusión de la propiedad y difusión de la autoridad, cosas que requieren la máxima contrición; y en lo político, para las ideas, para todas las ideas, la máxima tolerancia; para las conductas la máxima intransigencia. He terminado. (Prolongados aplausos).

Ecos de Sociedad

Necrológica

En esta Capital ha fallecido cristianamente el apreciable joven don Víctor Vera Sancha, Teniente de Artillería de esta Comandancia.

El sepelio se verificará hoy a las 11 de la mañana desde el Hospital Militar al Cementerio nuevo.

Descansen en paz el infortunado militar y reciban sus desconsolados padres nuestro pésame más sentido.

En sus posesiones de Santa Ursula ha fallecido, víctima de rápida enfermedad, el distinguido médico y respetable señor don Jorge V. Pérez.

El finado contaba con grandes afectos, a los que se hizo acreedor por sus buenas condiciones personales.

Deja escritos valiosos trabajos científicos relacionados con asuntos de interés para Canarias.

La apreciable familia del difunto recibido con tan triste motivo nutridas manifestaciones de pésame demostrativas de la honda pena que ha producido su muerte.

A sus familiares hacemos presente nuestro sentido pésame.

—Leemos que en Nueva York, donde se hacía poco tiempo se encontraba residiendo, ha fallecido nuestro joven paisano D. Roberto Corujo y Corujo.

Acompañamos a su apenada familia en su duelo.

Restablecido

Se encuentra completamente restablecido de su grave dolencia el redactor de nuestro colega «La Prensa», D. Ildefonso Maffiotte.

Gobierno civil

Circular

El Gobernador ha dirigido una circular a los Alcaldes Presidentes de las Juntas locales de Protección de la infancia, en que éstas hayan recaudado el impuesto del cinco por ciento por espectáculos públicos para que se sirvan remitir cuanto antes a esta provincial un resumen del año de 1919 que comprenda también la distribución.

Curso de conferencias sociales

Nuestro estimado colega «El Debate» ha organizado un interesante curso de conferencias sociales, que se darán en un teatro del Centro de Madrid.

Han aceptado la invitación, ofreciendo desarrollar diversos temas, los señores Maura, Cierva Mella, Cambó, Goicoechea, Ossorio, Gallardo, Pradera, vizconde de Eza, Pérez Bueno y Bilbao.

Comenzaba el curso con la del señor Ossorio y Gallardo, que estaba anunciada para el día 28 del pasado mes y seguirán las demás en todo el mes de Marzo.

SUCESOS

Hombre ahogado

El Alcalde de Realejo alto dá cuenta por telegrama al Sr. Gobernador civil de la siguiente desgracia: «Tengo el sentimiento de comunicar a V. E. que en la madrugada del 1.º del actual pereció ahogado en un estanque situado en una finca de don Esteban González Fernández donde diceban Zamora el vecino de este pueblo Emilio Cabrera Trujillo de 53 años de edad, que padecía de enagenación mental.»

NOTICIAS

Ha probado V. ya todos los medicamentos y no ha conseguido curarse una tos o un catarro rebelde? Pues apele a V. en último recurso al JARABE o a las CAPSULAS SARAFON, indicados especialmente en los REFRIADOS, BRONQUITIS, GRIPPE, INFLUENZA, y soberanos en la coqueluche (tos ferina). Es un remedio serio y seguro el que ofrecemos, preparado por la antigua casa ADRIAN, de París.

AGUA DE VICHY

Se ha recibido de Francia en la Droguería A. Ayala.

LA PIPERAZINA ADRIAN se emplea con eficacia como disolvente del ácido úrico y está indicada en la GOTA, el MAL de PIEDRA, en la ARTERIOESCLEROSIS, la ANGINA de PECHO, en el REUMATISMO CRÓNICO, en las ENFERMEDADES de la PIEL, en el ASMA y en las NEURALGIAS, JAQUECAS, ESCLETICAS, etc.

Para conservar siempre limpio el cutis hay que beber diariamente AGUA DE SOLARES que evita la salida de barritos y demás enfermedades cutáneas tan temidas por el sexo débil en la juventud.

EL SUERO ANTI-GRIPAL «UNIVERSUS», obtenido según orientación señalada por la moderna suero-terapia, posee una intensa potencialidad curativa contra las infecciones gripales, así como en toda clase de afecciones ocasionadas por tóxicos bacilares.

Se vende en toda farmacia bien surtida, al precio de pesetas 2/50 el tubo de 5 c. c.

Depositario exclusivo para las Islas Canarias, J. M. Ballester, Castillo, 61 bajos. Sta. Cruz de Tenerife.

Un incendio se evitó anoche gracias a la previsión del dueño de la casa que tenía a mano una lámpara de bolillo Eveready imitando comprando una en casa de Honorio Ariza, Vera y Clavijo 7.

SEMILLAS de VARELA. Las más frescas y variadas en hortalizas, flores y forrajeras. Méndez Núñez 36.—Santa Cruz, Tenerife.

En el Boletín de la Provincia del día 27 de Febrero se inserta el pliego de condiciones que formula el Ingeniero Jefe de este Distrito, y bajo las cuales deberá llevarse a efecto el aprovechamiento por subasta, de resineras en los montes de Rosario, Adeje, Arico, Garachico, Granadilla, Guancha, Guía, Teod, Rambla, Santiago, Vilaflor, Orotava, Barlovento, Fuencaliente, Garafía, Mazo, Paso, Puntagorda, Puntallana, Santa Cruz de la Palma, Tijarafe, Candelaria, Güimar y Valverde, cuyo disfrute se halla concedido en el Plan de aprovechamientos para el año forestal de 1919 a 1920, e incluido en la relación que se acompaña.

El mejor aperitivo Manzanilla CONCHITA del cosechero Paz Varela.

Comunican del puerto de Quintanara (Burgos) que la esposa del Practicante en Cirujía y Medicina D. Pablo Lomas y Martínez estaba postrada hacia más de seis años, a consecuencia de un perioritis supurada (tuberculosis ósea) y cuando como único medio de curación, la ciencia aconsejaba una amputación inmediata, decidióse a tomar el Jarabe Hipofosfito Salud. A los tres frascos desaparecieron los síntomas de gravedad y la enferma recobró la agilidad perdida, al poco tiempo de continuar el uso del Jarabe. Este es el único aprobado por la Real Academia de Medicina, y cuenta ya 29 años de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja en la etiqueta exterior Hipofosfito Salud, y es de que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

Nuestra información

POR CABLE

Extranjero

Huelga solucionada

Paris.—Las últimas noticias que se tienen de la Capital francesa aseguran que ha quedado allí resuelta la huelga que sostenían los ferroviarios.

Como se hará el proceso

Berlin.—El fiscal general del Imperio ha celebrado conferencias en esta capital con el ministro de Justicia, acerca de las medidas que hayan de tomarse para el enjuiciamiento de los culpables que figuran en la lista de los aliados.

Esas medidas abarcan, sobre todo, los puntos siguientes: Forma en que ha de citarse a los testigos que residen en territorios extranjeros; exhortos, única y exclusivamente concedidos al Tribunal Supremo para sobreseer las causas contra cuyos procesos no se aportaren pruebas suficientes.

El nuevo presupuesto

Londres.—El avance del presupuesto para el ejercicio de 1920 a 1921, elevase a 125 millones de libras esterlinas.

Los efectivos militares previstos en principio, ascienden a 525 000 hombres, pero se está estudiando la reducción de esta cifra a la de 280 000.

El cupo habrá de comprender a las tropas de la metrópoli, las colonias e indias que sirven fuera del territorio indio.

En el sur de Rusia

Londres.—Un comunicado del ministro de la Guerra sobre la situación de Ru dice lo siguiente: «Los bolchevitas han puesto ya el pie sobre la orilla Sur del río Marick, pero en el Noroeste los cosacos del Don han derrotado a la caballería de Dumerke, haciéndose importantes bajas y rechazándola hasta más allá del río Don.»

El octavo ejército bolchevista está huyendo en dirección al Norte, habiéndose amotinado muchos de los elementos de que consta.

Victorias bolchevistas

Londres.—La Agencia Reuter publica la siguiente nota informativa: «Las operaciones de los bolchevitas en el Norte de Rusia se tornan cada vez más inquietantes. Los rojos han echado a los rusos de las posiciones que ocupaban en la cuenca del Oneg. Un regimiento ruso se amotinó por entero, matando al comandante y a varios oficiales, y pasando 500 soldados a las filas bolchevistas. El Gobierno provisional ha dimitido, entregando los poderes al general Miller. Este rogó a los ministros que permanecieran en sus puestos.»

Enver se prepara

Basilea.—La «Deutsche Volk Blatt» anuncia que Enver Bajá ha trasladado su cuartel general de Azerbeidjan a Kourdistan. Parece que está al frente de 70 000 hombres que actúan en contacto con el ejército rojo y los afganos sublevados contra Inglaterra. Enver Bajá ha declarado que el mundo está en vísperas de la sublevación más grande que han presenciado los tiempos.

Los estrechos turcos

Paris.—El «Echo de Paris» dice poder asegurar que la policía en los Estrechos-turcos ha sido teóricamente organizada, encargándose sucesivamente las potencias aliadas de ejercer el mando en los Dardanelos y sucesivamente en él todas ellas, después de un período de tiempo.

Respecto de Esmirna, «Le Matin» ha recogido en centros autorizados la impresión de que la ciudad será finalmente atribuida, con un territorio restringido, al Gobierno griego.

PENINSULA

Sesión del Senado

Madrid, 3-0-10

En la sesión del Senado se aprueba hasta el artículo sexto del proyecto de utilidades.

La del Congreso

El diputado por esa circunscripción señor Delgado Barreto se ocupa en la sesión del Congreso de la cuestión relacionada con el azúcar, considerando escandaloso el negocio que se viene haciendo con dicho artículo.

Manifiesta, asimismo, que no obstante las dificultades para la entrada de azúcar del extranjero se facilita la salida del nacional.

Considera el asunto difícil de resolver y pide, por último, que se tase el azúcar.

Luego se aprueba hasta el artículo tercero de los presupuestos, levantándose la sesión.

De un naufragio

A Málaga han llegado 33 naufragos del vapor belga «Gallicier», hundido en el Estrecho.

En dicho naufragio pereció una colección de perros y monjes amaestrados, pertenecientes a un artista de circo que con ellos se ganaba la vida.

El monumento a los marinos españoles en las Islas Cies

Comunican de Vigo que el Comité ejecutivo del monumento que ha de alzarse en memoria de los marinos mercantes españoles víctimas de la guerra submarina, ha realizado una excursión a las islas Cies, lugar donde ha de emplazarse el monumento con objeto de elegir el sitio más apropiado para el mismo.

Acompañaron a los individuos del Comité varios técnicos.

Ejercieron para emplazar el monumento una meseta en la cumbre de la isla de San Martín, cerca del faro, donde se divisará a enorme distancia.

El Comité y los técnicos buscaron también sitio donde establecer un semáforo con servicio completo de señales marítimas, tan necesario para la navegación en las islas de Cies, frente a las cuales pasan diariamente muchos centenares de buques, la mayor parte de los cuales necesitan comunicarse con tierra.

El semáforo se establecerá en lugar independiente del monumento.

VIROCACAO

Es un alimento ideal con sabor delicioso y fácilmente asimilable. Se puede tomar con leche fría o caliente, con agua o seco.

No es una medicina sino el más poderoso alimento reconstituyente. Se asimila sin fatigar los órganos digestivos.

Pídanse hojas con más detalles y el VIROCACAO, en la droguería del señor Espinosa, Plaza de la Constitución, Santa Cruz de Tenerife. The Virocacao Company Inc. New York.

Espectáculos

Parque Recreativo

Esta noche a las ocho sección popular con un variado programa de cine.

A las nueve, sección especial con el estreno de la magnífica film «El anillo de Pierrot».

Próximamente estrenos de las grandiosas películas exclusivas «La Bohème», por L. da Gys y «Mater Do Iroesa», por Sara Bernard.

SEÑORITAS

se necesitan para encargarse como mecanógrafas redactoras de un grupo de correspondencia.

Dirigirse, expresando sus aptitudes y aspiraciones, al apartado de correos núm. 53 en Santa Cruz de Tenerife.

La Funeraria

Calle de Imeldo Seris 108.—Teléfono N.º 35. Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio completo de carrozas blancas desde más lujo hasta la más modesta.

Como siempre esta casa continúa sirviendo de todo lo relacionado con la misma bastando solo un aviso por teléfono.

Vd. tiene que robustecer sus hijos. Ovomaltina. todas las mañanas. Producto Suizo a base de Extracto de Malta diastada Dr. Wander, yema de huevos y leche de los Alpes, hecho por procedimiento, especial. Crea músculos, cerebro y nervios, hace engordar rápidamente. El gran reconstituyente y alimento fisiológico de fama mundial. De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

BAZAR «ESPAÑA» DE JORGE LOPEZ DE VERGARA San Francisco núm. 20. Ferreteria.—Comestibles.—Perfumería.—Lámparas eléctricas.—Pinturas.—Vinos de las acreditadas bodegas de J. de Zárate de la Orotava. Se reciben encargos para la restauración de obras de arte. A los bebedores de buen gusto se recomienda Amontillado «Palma fina» de Sautu, Jerez

«CEREGUMIL» Fernández. Alimento completo vegetariano a base de cereales y leguminosas. Especial para niños, ancianos, enfermos del estómago y convalecientes. Insubstituible como alimento en los casos de intolerancia gástrica y afecciones intestinales. Fernández & Canivell y C.ª—Montilla. PANADERIAS en buen estado se vende una. Informarán en la Librería Católica. LA TINERFEÑA. Soledad anónima de la Plaza de Toros. De conformidad con nuestros Estatutos y de orden del Sr. Presidente, se convoca a los Sres. Asociados para celebrar Junta general el domingo 7 de Marzo, a las 16 (4 de la tarde) en «La Catalana», calle del Norte número 31. Santa Cruz de Tenerife 27 de Febrero de 1920.—El Secretario accidental, Juan Clavijo. Orden del día. Examinar y aprobar o reparar el Balance de las operaciones realizadas durante el año 1919; y acuerdos consiguientes. Elección de un Consejero por renuncia del electo Sr. Casariego. Contaduría DEL EXCMO. CABILDO INSULAR DE TENERIFE. Anuncio. Próximo a terminar el actual año económico de 1919-20, se ruega a los señores Comerciantes y almacenistas exportadores de cereales y harinas presenten en esta Contaduría las Relaciones quincenales comprensivas de las cantidades exportadas de dichos artículos, a fin de poder hacerles las bonificaciones a que tienen derecho, y evitarles los perjuicios que la tardanza en la expresada remisión pueda ocasionarles. Santa Cruz de Tenerife 20 de Febrero de 1920.—El Contador de fondos de la Administración local, Emilio López y González.—V.º B.º.—El Presidente, Antonio T. Valle. CENTRO CATÓLICO DE SANTA CRUZ DE TENERIFE. Se convoca a los señores Socios para celebrar Junta general el viernes cinco del actual, a las ocho y media de la noche, en el local social Valentín Sanz número ocho, para tratar asuntos de mucha importancia para la vida de esta Sociedad. Se ruega encarecidamente la asistencia. P. A. de la J. D. El Secretario, Francisco La Roche. VENTA. Se venden, la antigua finca llamada de Duggi, los estanques, la presa en el barranco de Santos, la ciudadela, las casas, los solares anexos, todo en un conjunto. Informan en esta Capital, don Carlos Núñez, 1.º de Obreros núm. 3 y en el Puerto de la Cruz, don Bruno Beese. (29-2-10 alt.) F. PRATS CORSETERIA A MEDIDA. IMELDO SERIS, 41 (a) Santa Cruz de Tenerife. Confección y venta exclusiva de corsets, fajas y corselets, última novedad, para señoras, señoritas y niñas. Clases especiales de corsets y fajas para novias, embarazadas, lactancia, enferma y obesa. Cintos contra la obesidad para caballeros. Fórmula para medidas gratis. Envíos franco de porte. Precios de fábrica.

AVISO. Casino Principal de Sta. Cruz de Tenerife. Se admiten solicitudes durante seis días para la instalación de una Cantina en el local social. Para condiciones etc. dirijanse al Sr. Secretario, de cinco a siete de la tarde en la sociedad. MAESTRA SUPERIOR.—Se ofrece para dar clase a domicilio a niños y niñas. Primera Enseñanza, Elemental y Superior, Dibujo y Labores Honorarios reducidos, Emilio Calzadilla, 34. (11-14) AGERATO DE MEJICO: Crecen enanitas pero se convierten en una enorme masa o bola de flores desde la primavera hasta el otoño. Colores muy lindos. Semilla fresca. Casa Varela.

Contaduría DEL EXCMO. CABILDO INSULAR DE TENERIFE. Anuncio. Próximo a terminar el actual año económico de 1919-20, se ruega a los señores Comerciantes y almacenistas exportadores de cereales y harinas presenten en esta Contaduría las Relaciones quincenales comprensivas de las cantidades exportadas de dichos artículos, a fin de poder hacerles las bonificaciones a que tienen derecho, y evitarles los perjuicios que la tardanza en la expresada remisión pueda ocasionarles. Santa Cruz de Tenerife 20 de Febrero de 1920.—El Contador de fondos de la Administración local, Emilio López y González.—V.º B.º.—El Presidente, Antonio T. Valle.

El que no tiene buey ni cabra toda la noche ara. SEMILLAS DE MÉRITO. CASA VARELA. Jabón Sanapiel STERNE'S. Lo más próximo a la perfección que el hombre puede hacer. Esmeradamente preparado con materias de la mejor calidad, incluyendo Acido Bórico, Estearato de Zinc, Goma de Benjín, Aceite de Tomillo, Bálsamo del Perú y Aceite de Almendras Dulces. Medicinal, Higiénico, Antiséptico, Furo, Delicioso, Sano, Suave y Económico. Por sus excepcionales condiciones, constituye un Jabón ideal, que no debe faltar en ninguna casa. Pídanse en todas las buenas farmacias y droguerías.

Basculas de todas clases. especialmente para el peso de cereales y carruajes. Antonio González Calimano.—Rambla 11 de Febrero núm. 3.—Oficina de 11 a 1. (14-lat.)